

# Vorschlag

gemäß der Geschäftsordnung

**CDU-Fraktion / Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN**

**Nr.: A 22/0268-01**

Status: öffentlich

Datum: 30.03.2022

**Dienstradangebot für Mitarbeitende der Stadtverwaltung**

**Vorschlag zur Tagesordnung der Fraktionen Bündnis90/Die Grünen  
und der CDU**

**Beratungsfolge:**

<u>Gremium:</u>	<u>Datum:</u>	<u>Status:</u>	<u>Zuständigkeit:</u>
Hauptausschuss	07.04.2022	Ö	Entscheidung

**Beschlussvorschlag:**

Die Fraktionen von Bündnis 90/Die Grünen und CDU schlagen vor, die Tagesordnung der Sitzung des Hauptausschusses um den Punkt „Dienstradangebot für Mitarbeitende der Stadtverwaltung“ zu erweitern.

Die Verwaltung wird gebeten, über das aktuell bestehende Dienstradangebot zu informieren. Zudem wird insbesondere um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

- Wie viele Diensträder stehen den städtischen Mitarbeitenden aktuell zur Verfügung?
- Wie viele Mitarbeitende nutzen eine Dienstradregelung?
- Besteht ein Dienstradangebot auch für Mitarbeitende der Beteiligungsgesellschaften/Eigenbetriebe und weiteren städtischen Einrichtungen?
- Wurde in der Vergangenheit bereits ein Leasingangebot in Erwägung gezogen?
- Welche Vor- und Nachteile bietet ein Dienstradleasingangebot für die Mitarbeitenden?
- Was ist für ein Dienstradleasing-Angebot (für Fahrräder, Pedelecs und E-Bikes) notwendig?

## **Begründung:**

Radfahren bringt nachweislich viele positive Effekte für die Gesundheit und trägt maßgeblich zum Umwelt- und Klimaschutz bei. Auch in Mülheim an der Ruhr trägt der Verkehrssektor mit zur Klimaerwärmung bei. Um entsprechend des Ratsbeschlusses zur Klimaneutralität den CO<sub>2</sub>-Ausstoß in Mülheim an der Ruhr auch im Mobilitätsbereich weiter zu reduzieren, befürworten die Fraktionen Bündnis '90/Die Grünen und CDU mit dem Ausbau des Dienstradangebotes einen Beitrag der Verwaltung zur Stärkung des Radverkehrs.

Viele Betriebe bieten Mitarbeitenden in Kooperation mit Dienstleistern wie Jobrad oder Company Bike bereits schon jetzt Dienstradleasing-Modelle an. Arbeitgeberverbände und Gewerkschaften haben sich im Rahmen der Tarifverhandlungen am 25.10.2020 darauf verständigt, dass auch Angestellte der Kommunen Fahrräder im Zuge eines Dienstradleasing beziehen können. Ein Dienstradleasing (für Fahrräder, Pedelec und E-Bikes) ist damit ab sofort per Gehaltsumwandlung möglich. Das Dienstradangebot hilft auch, die Attraktivität der Stadt Mülheim an der Ruhr als Arbeitgeberin zu steigern.

Christina Küsters

Tim Giesbert

Fraktionsvorsitzende

Fraktionsvorsitzender

der CDU-Fraktion

Bündnis 90/ Die Grünen